

# La Voz de la Provincia

DIARIO CONSERVADOR

AÑO II

NUM. 479

## SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA  
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50  
trimestre.—Pagando en el domicilio del sus-  
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Viernes 27 de Agosto de 1897

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Coso alto, núm. 33, piso bajo

## ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.  
Especiales, de temporada y comunicados,  
precio convencional.

No se devuelven originales

## HABITACIÓN PARA ARRENDAR

En la calle de San Salvador, números 12 al 18, se encuentra vacante un espacioso piso segundo con agua potable, lavadero y colador.

Informes en el principal de dicha casa.

Vino tónico nutritivo Florensa.—Vino de Hemoglobina Florensa.—Emulsión Florensa.—Elixir de Guayacol Florensa. Véase el anuncio en la última plana.

## Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—Stos. José de Calasanz, Rufo, Cesáreo, arzobispo y Lisecio, obispo.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Agustín, obispo, Quintín, Moisés, Cayo y Pelayo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve. En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de seis á siete de la tarde.

## Oficial

Gaceta

La de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real orden concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Militar al teniente coronel de Ingenieros D. Salvador Betancourt y Clavijo.

Marina.—Real decreto nombrando oficial primero del ministerio del ramo al capitán de fragata de la Armada D. José Rodríguez de Trujillo y Sánchez.

## LA SITUACIÓN

(De La Epoca.)

Llegado en la mañana de hoy á la capital el jefe del Gobierno, general Azcárraga, esta tarde se celebrará Consejo de ministros.

A la hora en que escribimos no pueden sernos conocidas las deliberaciones, ni menos las resoluciones que en dicho Consejo acontezcan ó se adopten. Buena señal es, desde luego, que diarios opositonistas escriban maravillados de que el Gobierno no se deje impresionar por la galerna, que no huracán, de frases retóricas y altisonantes que vomitan los *tórculos* pariodísticos, y pasmados y suspensos de que, habiendo roto su largo silencio el general Martínez Campos, como si aspirara á indemnizarse de haberlo guardado por espacio de algunos años, sus cartas y sus *interviews* en Santander produzcan un efecto más bien de curiosidad que de interés político.

El nuevo gabinete, compuesto de personas de mucha experiencia, parece resuelto, en efecto, á distinguir entre lo real y lo fantasmagórico, entre la garrulería de las conferencias periodísticas y de las declaraciones estivales de políticos ociosos y lo que positivamente se relaciona con el bien público y las necesidades del Estado, y conforme á esa regla, juzgamos muy probable que el Consejo de esta tarde se ocupará preferentemente en los asuntos de Cuba y de Filipinas, en los financieros ó militares que con los mismos se relacionan, ninguno de los que, dicho sea con verdad, ha sido desatendido ni por un solo momento durante la crisis sensacional del 8 de Agosto. Respecto de las cartas y de las amplia-

ciones ó confirmaciones del general Martínez Campos, es natural que procure sacar partido aquella misma prensa democrática y popular que, como recuerda un periódico, puso por el suelo injustamente la reputación militar y la política del mencionado general, con motivo de su último mando en la isla de Cuba. La actitud *personal*, y tal vez rencorosa, debiendo ser de gratitud, en que, según expresa *El Nacional*, se ha colocado don Arsenio Martínez de Campos; su pretensión mal encubierta de erigirse en árbitro de los partidos y de imponer soluciones; todo eso es natural que sea objeto de examen tan detenido como el tiempo disponible permita, de parte de los ministros.

En cuanto á la serenidad de espíritu que los últimos revelan y que algunos diarios les echan en cara (como si el Gobierno debiera componerse de ocho miembros de la secta de los *tembladores*), juzgámosla, por nuestra parte, plausible á la vez que justificada.

La política del Sr. Cánovas del Castillo, diga lo que quiera en crítica póstuma el general Martínez Campos, no ha fracasado en los asuntos coloniales, ni en las relaciones exteriores, ni en las del interior. Sigue inspirando en el extranjero, en la población leal de Cuba y en la gran mayoría del público español la misma confianza que hace dos años; muy pocos dudan de que prosiguiéndola con vigor España saldrá victoriosa y fortalecida moralmente de la crisis formidable de 1895.

No habiendo fracaso, la política del señor Cánovas debía continuar hasta la realización de su objeto, aplicándola desde el Gobierno los que habían sido compañeros y colaboradores de aquél y merecido su confianza. Si la muerte del jefe de un partido fuera causa bastante para declararlo disuelto y sujeto á reorganizarse en la oposición, como pretenden la prensa fusionista y algunos políticos de esa comunión, ¿quieren decirnos unos y otros lo que sucedería si falleciese—Dios no lo permita—ó se inutilizara el Sr. Sagasta ocupando el poder? Y cuenta que en el partido conservador hay mucha mayor unidad y mayores disciplina y hábitos de respeto y de obediencia que en el liberal, en el que toda la baraja se vuelve ases y en el que chocan y se pelean las tendencias y las iniciativas.

No se nos conteste con el ejemplo que en estos momentos ofrece, y que deploramos sinceramente, un príncipe de la milicia, político más bien por efecto de las circunstancias que por vocación; porque él mismo ha dicho que estaba alejado del partido conservador, datando sus ocultos disonamientos nada menos que de 1878. Realmente, el general Martínez Campos ocupa una oposición especial y personalísima en la política á la que el hado se empeñó en ligarle; y lo mismo puede ser reivindicado ó rechazado su concurso por los liberales que por los conservadores.

Entre el Gabinete del general Azcárraga y el exgobernador general de Cuba, la distancia y las diferencias son, sin embargo, mucho menores de lo que la prensa da á entender. El primero es, en lo que á la política interior afecta, un Gabinete de conciliación.

El segundo ha declarado que no combatirá nunca un Gobierno del que formen parte los Sres. Azcárraga ó duque de Tetuán.

El propio Sr. Cánovas no rechazó nunca la conciliación; no es exacto, sino

opuesto á la exactitud, que exigiese ni desease humillaciones; intransigente en materia de ortodoxia política y monárquica, era tolerante en cuestiones prácticas ó de conducta; y no solamente no abusó jamás, sino que usó con parsimonia del instrumento de las excomuniones.

El exceso de verbalismo de parte de persona habitualmente circunspecta está perjudicando, en nuestro concepto, al fin apetecible de la conciliación, que significa, en cuanto á lo interior, el Gabinete Azcárraga.

Tal es el rasgo saliente y el que mayor sentimiento produce en la actitud transitoria (así lo esperamos) de aquel político contra su gusto así como esforzado é ilustre general.

## Presupuesto de 1896-97

### El éxito del Sr. Navarro Reverter

Anteayer publicó la *Gaceta* los estados de liquidación del presupuesto del año económico pasado. Nuestro colega *La Epoca* los extracta en esta forma:

Incluyendo así los ingresos y pagos ordinarios como los extraordinarios de la emisión de las obligaciones de Aduanas y los recargos municipales, aparece lo siguiente:

INGRESOS	Pesetas
Ingresos presupuestos.....	891.718.333
Derechos reconocidos.....	929.522.090
Recaudación líquida obtenida.....	849.668.088
Restos sin cobrar al terminar el ejercicio.....	79.854.002
Exceso de los ingresos presupuestos sobre los realizados.....	79.698.856
Exceso de los ingresos realizados sobre los presupuestos.....	37.648.611

De estos datos se sacan dos consecuencias: que el exceso líquido de los ingresos presupuestos á la recaudación obtenida es de 42.052.244 pesetas.

Y que la diferencia entre los excesos de los ingresos y gastos presupuestos sobre los realizados ofrece un saldo de 6.220.032 pesetas.

GASTOS	Pesetas
Gastos presupuestos.....	888.189.621
Obligaciones reconocidas y liquidadas.....	866.700.376
Pagos líquidos ejecutados.....	839.919.344
Restos pendientes de pago.....	26.781.031
Exceso de los gastos presupuestos á los pagos ejecutados.....	48.270.277

Resulta, por consiguiente, que el exceso de los ingresos sobre los gastos presupuestos es de 3.528.711 pesetas; que el exceso de los derechos reconocidos y liquidados sobre las obligaciones asciende á 62.821.714 pesetas; que el exceso de la recaudación obtenida sobre los pagos ejecutados, ó sea el *superávit*, es de 9.748.744 pesetas, y que, además, el exceso de los restos sin cobrar á los pendientes de pago importa 53.072.970 pesetas.

Los datos que quedan escuetamente expuestos demuestran de un modo indudable la importante mejora que ha obtenido la Hacienda y el éxito que ha logrado en su obra el señor Navarro Reverter, consiguiendo liquidar su presupuesto con un *superávit* de cerca de 10 millones de pesetas, superior al previsto en la ley,

y sin precedente en la historia económica de España.

Por si esto fuese poco, además del *superávit* de los ingresos realizados sobre los pagos ejecutados, hay otro sobrante mucho más considerable, 53 millones de créditos, á cobrar sobre las obligaciones pendientes de pago.

Es decir, que el triunfo es completo, cualquiera que sea el sistema que se adopte para liquidar el presupuesto ordinario de 1896-97.

Parécenos que no puede ser más notorio el triunfo económico del partido conservador. Obra suya declaró el Sr. Cánovas que eran esos presupuestos del señor Navarro Reverter, y el partido puede estar satisfecho de tan grande éxito. Eso ha dado de sí la Aritmética reverteriana. Ahora son cifras que están en la *Gaceta*, y que nadie podrá rebatir.

Nos prometemos escribir sobre ellas con el detenimiento que merece asunto tan trascendental para el crédito público; pero no podemos hoy pasar en silencio un suelto en que anoche se despeña *El Correo*.

No hace otra cosa el diario de Ferreras que repetir una censura del Sr. Urzáiz contra el Sr. Navarro Reverter, porque éste anunciaba que en la liquidación de su presupuesto suprimía el famoso Estado sobre la situación de la Hacienda y el Tesoro público.

En efecto, el Sr. Navarro Reverter ha suprimido ese estado, porquena ganaban con él el crédito y el prestigio de la Hacienda española. Creemos que á los fusionistas, y singularmente á los colaboradores financieros de *El Correo*, no conviene que se discuta ese punto; pero si en ello se empeñan lo discutiremos cuanto quieran.

Basten por hoy estas indicaciones, pues el mejor elogio de esa parte del plan económico del partido conservador está en las cifras que ayer publicó la *Gaceta*.

## Notas del día

### Asunto terminado

Deploramos que las atenciones debidas á personalidades y cosas respetables nos impidan volver á la asendereada cuestión de los comentados funerales, para hacer ver á *El Cronista*, quien sostiene á *sabidas la mentira*, con los propios datos que el colega nos proporciona en su número de anoche. Desgraciadamente el hecho deplorable, que profundamente desagradó á toda la población, no tiene ya remedio ni siquiera atenuación.

Por lo tanto no nos ocuparemos más en este asunto si indiscretamente no se nos provoca. Mas no debemos terminarlo sin antes protestar enérgicamente contra la conducta de *El Cronista*, que se llama católico á secas, y no obstante aparece desequilibrado por apasionamientos políticos, que, si siempre son malsanos en una publicación de esa índole, en la presente ocasión no han sido ni oportunos, ni nobles, ni cristianos.

Y tampoco sin manifestar nuestra alarma por los altos intereses que pretende representar *El Cronista*, el cual, á la hora presente, todavía no ha dado en el *quid*, ni caído en la cuenta de la verdadera actitud que le correspondía en el asunto.

### Adhesiones

Diariamente recibimos gran número de cartas de los muchos y buenos amigos

con que nuestro partido cuenta en la provincia, adhiriéndose al sentimiento unánime, que la muerte violenta de nuestro nunca bien llorado jefe ha producido.

A todos ellos les damos las gracias muy sinceras, sintiendo vivamente haber cerrado la sección de «adhesiones en la provincia» por vernos privados de publicar, entre otros muchos, los expresivos pésames, que de Binaced y Marcén nos remiten nuestros leales amigos don Clemente Castel y D. Patricio Pertusa, vecinos, respectivamente, de los pueblos citados.

Repétemos á estos señores, como á todos los que colaboraron en aquella obra, nuestra gratitud y el testimonio de una amistad incondicional y entusiasta.

**Funerales**

Con gran satisfacción hemos recibido una muy galante invitación suscrita por prestigiosos conservadores de la importante villa de Grañén, para asistir á los solemnisimos funerales que en sufragio del alma de nuestro inolvidable jefe Excelentísimo Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, se verificarán en la iglesia parroquial de aquella villa el día primero del próximo Septiembre.

Nada hemos de decir de la bondad del acuerdo adoptado por tan excelentes amigos, que así saben apreciar y corresponder á los merecimientos de tan precioso político.

Haremos cuanto nos sea posible, por enviar nuestra modesta representación á aquellas honras fúnebres.

**Señor alcalde**

Llueven sobre nosotros en estos días, fundadas y repetidas quejas de los pacíficos y honrados vecinos de la calle del Suspiro, con motivo de los escándalos que á altas horas de la noche, se producen con frecuencia en aquella parte de nuestra ciudad.

Los primeros llamados á conservar el orden durante la noche, son los serenos y vigilantes que dependen directamente de la alcaldía.

¿Qué hacen, pues, señor alcalde interino, esos dependientes del municipio, que no cortan de raíz tales escándalos?

El fresco de las noches de verano, convida á la vigilancia más exquisita.

Si estuviéramos en invierno, ya sería otra cosa; no seríamos exigentes.

¿No comprende, señor alcalde interino, que si las cosas siguen como hasta aquí, el vecindario murmurará de su gestión?

Nosotros sentimos todo lo que sucede por el vecindario y por usted.

Que no diga algún guason: ¿qué se han hecho aquellas superiores facultades generalmente reconocidas para tan elevado cargo?

**Obras públicas**

La Dirección general ha aprobado el proyecto de reparación del túnel de Oriols en la segunda sección del canal de Aragón y Cataluña.

El ingeniero-jefe Sr. Laborda ha recibido la autorización para dar comienzo á los destajos.

El día 7 de Octubre se celebrará la subasta para los acopios con destino á la conservación de la carretera de Huesca á Monzón. El presupuesto de contrata asciende á 44.143 pesetas 3 céntimos.

En breve se redactará el proyecto del trozo de carretera de Azanuy á Calasanz y de una línea de enlace á Peralta de la Sal.

Según informes, que conceptuamos fidedignos, superan las cantidades recaudadas para pago de los maestros y demás atenciones de la enseñanza, á las que en igual época del año pasado ingresaron en la caja provincial.

La energía desplegada con los municipios morosos y otras medidas propias del celo que guía al muy digno gobernador civil Sr. Cistué, han proporcionado al magisterio de la provincia alivio provechoso.

Felicitemos de veras al Sr. Cistué por el buen curso de la campaña iniciada en beneficio de una clase merecedora de amparo y respetos.

**Subasta**

Tendrá lugar mañana á las once de la misma en la Comisaría de Guerra de esta

provincia, situada en la calle del Alcoraz de esta ciudad, de los materiales del derruido cuartel de S. Vicente, en cuyo solar se hallan debidamente acopiados por clases.

De los precios y demás condiciones de la subasta se encuentra el correspondiente pliego en la mencionada Comisaría de Guerra, en cuya dependencia se pondrá de manifiesto para cuantos deseen presentar proposiciones.

En la mañana de hoy ha salido con dirección á Barcelona, desde donde se embarcará para Filipinas, el virtuoso sacerdote, cura párroco de Junzano, nuestro querido amigo D. Francisco Pelegrín.

Marcha al archipiélago á encargarse del curato castrense de uno de los regimientos que allá pelean por la integridad de la patria, cargo que alcanzó previas brillantes oposiciones.

Que el cielo le deparé toda suerte de biendanza, es el deseo que anima á los muchos amigos con que aquí cuenta tan virtuoso sacerdote.

**Escuela Normal de Maestros**

Para que nuestros lectores tengan conocimiento de los requisitos que son indispensables para la matrícula en el centro académico que nos sirve de epigrafe, insertamos la siguiente relación publicada en *El Ramo*, periódico profesional:

1.º *Solicitud* dirigida al señor director de la misma, y cédula personal.

2.º *Certificación* de inscripción en el Registro civil, *legalizada*, ó partida del bautismo *con igual requisito*, si el interesado hubiere nacido antes del 1.º de Enero de 1871.

3.º *Certificado* de un facultativo, por el que conste que el aspirante no padece enfermedad alguna contagiosa.

4.º *Autorización*, por escrito, del padre, tutor, ó encargado para seguir la carrera.

5.º *Declaración* de un vecino con casa abierta en esta capital, manifestando que sale fiador del aspirante.

Los tres primeros documentos deberán extenderse en el papel sellado correspondiente, y los dos últimos en papel ordinario.

A la inscripción de matrícula en el primer curso de estudios, precederá un examen sobre las materias que comprende la *instrucción primaria superior*, quedando dispensados del mismo los aspirantes que poseen título académico.

El plazo para la petición de examen de ingreso, terminará en 15 de Septiembre.

Los exámenes para los alumnos *suspensos ó no presentados* en Junio, se verificarán desde el día 15 del citado Septiembre hasta el 20 del mismo; á continuación los de *enseñanza libre*, y seguidamente los *exámenes de ingreso*.

**Manifestación**

A las vocinglerías de la prensa periódica en estos días, comentando los sucesos políticos de actualidad, no debemos contestar sino con el significativo recibimiento que ha tenido en Madrid el presidente del Consejo de ministros Sr. Azcárraga.

El elemento militar, brillantemente representado por los generales Sres. Dabán, Gamir, marqués de Fuenteñel, Martitegui, Echagüe, Echaluz, Campos Ordoñas, Villar, Martínez (D. Felipe), Bascarán, Gutiérrez Cámara, González Parrado, Palacios y otros que le esperaban en la estación del Norte, demuestra elocuentemente la simpatía que inspira al ejército, el prestigio del general Azcárraga, en estos momentos representante genuino del partido conservador.

Mañana tendrá lugar en la ciudad de Fraga la inauguración de un círculo carlista. Con objeto de asistir á ésta, en el correo de Cataluña, saldrá en dirección á dicha ciudad nuestro queridísimo y considerado amigo particular, D. José María Claver, jefe provincial del partido carlista.

Se preparan suntuosos y solemnes cultos religiosos, que tendrán lugar la primera dominica del próximo Septiembre, en la iglesia parroquial de San Pedro el Viejo.

Los fieles oscenses que acuden á la fiesta votiva establecida por la ciudad en 1616, en agradecimiento á la protección milagrosa dispensada á Huesca por los

Santos Mártires Justo y Pastor, adoran las venerandas reliquias de los Santos Niños, cerradas en antiguas y lujosas urnas funerarias; quizá hace más de un siglo que no han sido manifiestas. En el presente año, el venerable Prelado de la Diócesis ha dado autorización para que se expongan públicamente, y el respetable Capítulo eclesiástico de San Pedro organiza extraordinarios cultos, que, según autorizados informes, consistirán en mayor solemnidad de los anuales, y función especial por la tarde, en la que la orquesta y capilla de la Catedral interpretarán preciosas composiciones musicales.

Cuando recibamos el anuncio tendremos grande gusto en hablar de nuevo de esta función religiosa, que creemos llamada á tener grande importancia; pues el pueblo fervoroso de Huesca acudirá en masa á honrar al Señor en las reliquias de sus Santos y pedir pronta intercesión por las necesidades de la patria.

Le ha sido concedida por el ministerio de Fomento licencia de un mes, á nuestro queridísimo amigo D. Prudencio Plana Perúa, auxiliar de la secretaria de la Junta de Instrucción pública de esta provincia.

Se ha recibido en la secretaria de la Junta de Instrucción pública de esta provincia, el título de licenciado en farmacia expedido por el ministerio de Fomento á favor de D. Tomás García Aibar, natural de Hecho.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros queridos amigos D. Pedro Lagraba Mange, acreditado comerciante en la villa de Hecho, y á los propietarios de Piracés y Huerto, Sres. D. Diego Rivarés y su hermano Fernando.

Para tener salud mandar un sello de 15 céntimos y recibiréis catálogo **Kneipp Kulme** que regala **J. Santiveri, Coll, 20 y 22, Barcelona.**

**Noticias generales**

En los días que van transcurridos del presente mes se ha desembarcado en el puerto de Alicante varios millares de pipería.

El movimiento mercantil bajo este concepto ha superado en mucho al de años anteriores en el indicado mes; ello prueba que la demanda de vino de este año será más activa, y, por consiguiente, más lucrativa que lo ha sido hasta la fecha, á contar desde la caducidad del tratado de comercio con Francia.

Dicen de Barcelona, que en el puerto han aparecido estos últimos días varios peces de gran tamaño, muy raros en nuestras latitudes, que se supone que hayan venido del mar Rojo siguiendo la estela del *San Ignacio de Loyola*, llegado recientemente.

En la noche del 15 de Septiembre próximo se verificará la inauguración del faro de Covas Blancas, en la isla de Ibiza (Baleares).

Este nuevo faro hállase situado en la costa Norte del puerto de San Antonio, y señalará el acceso á la región más abrigada del puerto.

El aparato es un catadióptrico, de luz *fija, roja*, ilumina un ángulo de 270º, y su alcance medio es de cinco y media millas.

La subida del pan ha dado lugar en París á protestas y agitación de las clases populares, excitadas por los socialistas.

Se anuncia para hoy una manifestación pública.

Los periódicos discuten el asunto desde hace días, y algunos de ellos sostienen que hay que agradecer á los tahoneros que se hayan contentado con elevar moderadamente el precio, pues el déficit de la última cosecha es considerable.

Francia necesita para su consumo 140 millones de hectolitros de trigo y no se han cogido más que 85 ó 90.

En los círculos militares se ha elogiado con verdadero entusiasmo el propósito

del general Azcárraga—manifestando en sus últimas declaraciones de terminar la construcción del fuerte de Guadalupe y de dar gran impulso en España á la construcción del material de guerra.

Hay que advertir que, merced á la iniciativa del presidente del Consejo, en Oviedo se fabrican ya todos los fusiles necesarios para el ejército, y dentro de poco tiempo se logrará también que en Trubia y Sevilla se fabriquen cañones de acero con arreglo á todos los adelantos modernos.

Igualmente se logrará pronto que Granada fabrique pólvora para la artillería gruesa.

Todo esto se debe á la iniciativa y actividad del general Azcárraga.

No necesitamos consignar nuestra conformidad con tan justos elogios.

Telegrafían de Palma á un colega que en el vapor *Bellver* ha salido para Barcelona el ilustre poeta francés M. Richepin, acompañado de una señora y de su secretario.

En la lista del vapor figura con el nombre de Jacques Rue.

Muéstrase disgustado de la curiosidad de que ha sido objeto por parte del público, y especialmente por la prensa.

Parece que insisten en Málaga en organizar una manifestación pública, pacífica, legal, sensata y solemne, bajo todos sus aspectos, que exprese el disgusto de aquel vecindario por algunos gastos superfluos del Ayuntamiento.

En Baltimore ha sido lanzado al agua un nuevo submarino que puede descender, según el inventor, á muchos metros de profundidad.

La dirección del barco se obtiene por medio de motor eléctrico.

Aunque este submarino se ha construido para el fin principal de reconocer el fondo de los mares, dicen los que están en el secreto que también puede ser utilizado como instrumento de guerra.

—Y vá de fenómenos.

En un pueblo del Loive ha nacido un gato excepcional, con ocho patas, dos rabos y tres orejas.

Desde la mitad del lomo atrás esta dividido en dos, y, por consiguiente tiene cuatro patas traseras: las dos delanteras son dobles, y la oreja «excedente» está situada en la parte anterior de la cabeza.

He aquí un gato que puede arañar por partida doble.

—Un nido para pasar la luna de miel.

Un rico agente de cambio de Nueva York, se casó días atrás con la señora Zelmoff, hija de un millonario de Chicago, negociante en cueros.

Para que nadie le moleste durante la luna de miel el excéntrico agente de cambio ha hecho construir en el parque de una espléndida «villa» que posee, y á la altura de veinte metros del suelo, un precioso chalet circular, alrededor de uno de los árboles más corpulentos del parque, cuyo techo está formado por las ramas de aquel árbol, artísticamente replagadas.

Este chalet está amueblado con lujo y elegancia, y en él desea pasar el primer mes de su matrimonio el original agente de cambio.

—Un telegrama de Italia dice que el rey Humberto se muestra decidido á recluir en un castillo al conde de Turin y á los testigos que éste ha tenido en su duelo con el príncipe de Orleans, por haberse ausentado de Italia sin el permiso correspondiente de sus superiores.

También comunican de Roma que el Papa ha dicho que va á excomulgar á los combatientes y á cuantas personas han intervenido en el lance.

**Turquía y Grecia**

La situación de Oriente sigue siendo la misma; las negociaciones entre Turquía y Grecia están suspendidas, pues que Inglaterra no acepta el artículo 6.º que Turquía y las otras cinco potencias han aceptado.

Este artículo dice que Turquía ocupará Trikkala, Larissa y Volo hasta después del pago de la indemnización de guerra y evacuará cada una de estas ciudades, después de un pago, principiando por Larissa.

Sólo Inglaterra se opone á este arreglo, que su embajador en Constantinopla

pareció aceptar al principio. Sostiene que con fiscalización financiera ó sin ella es imposible á Grecia encontrar el dinero necesario para satisfacer la indemnización de guerra, y que, por consiguiente, la aceptación de dicho art. 6.º equivaldría á sancionar la ocupación permanente de la Tesalia por Turquía. Ahora bien, esta ocupación constituiría una violación del arreglo de 1881, violación á la cual Inglaterra declara que no se presentará nunca.

En el caso de que Grecia encontrase el dinero necesario, ya sea en Berlín, ya sea en París, como varios embajadores lo creen posible, las objeciones del embajador al art. 6.º no tendrían naturalmente razón de ser.

Las cinco potencias que aceptan el artículo 6.º tal como en la actualidad está propuesto, han hecho en Londres tentativas para inducir al Gobierno inglés á ser del parecer de las otras potencias: mas todo ha sido inútil hasta ahora. Lord Salisbury quiere que se encuentre otra cosa que la ocupación de la Tesalia para garantizar á los turcos el pago de la indemnización.

Tal es en la actualidad la situación en Constantinopla, de cuatro ó cinco días á esta parte: Inglaterra de un lado, las cinco potencias continentales del otro, sin querer ceder.

## Sección varia

### DON DINERO

Niña, me dice la gente que hablas muy mal de Fulano; que no has de quererle nunca; que te tiene sin cuidado; que te fastidia y te aburre, y que jamás harás caso á sus necias pretensiones de alcanzar tu blanca mano.

Y no es porque te disguste ni que te sea antipático; es todo, porque supones que no tiene ni un ochavo, que está muriéndose de hambre, y á tu *parné* se ha agarrado como se agarra á una tabla el agonizante naufrago, lo cual que si te lo crees, te llevas el primer chasco.

Precisamente es un chico de los más *metalizados*. Tiene un carácter de oro; y como es tan campechano y le gusta hablar en *plata* sin rodeos ni reparos, aunque su trato es muy duro, con mimos y con halagos puede que en un par de meses consigueras ablandarlo. Doscientas cincuenta *libras* creo que pesa el muchacho; pues, los pesos fuertes, dice, que han sido siempre su flaco.

Habitaba en una casa, y se trasladó á un palacio porque la casa tenía á su juicio pocos cuartos. Ha colgado en las paredes una multitud de cuadros, no con asuntos históricos, ni con martirios de santos, ni floreros, ni marinas, ni paisajes, ni retratos, todos son *escudos* de armas que le vende un anticuario.

Ni en el piso principal, ni en el alto ni en el bajo, se ve un sofá, ni una silla; sino *bancos*... muchos *bancos*. Le entusiasmaba la música: iban á enviarle un piano, y al fin eligió la *lira* y el trombón (por ser metálico.)

Si se metiera en política había de ser monárquico; porque los reales poderes le tendrían trastornado. Prefiere dos *perros grandes* á un buen tronco de caballos. Tienen todas sus barajas cuarenta *cartas*... de pago; y todo aquello que escribe, lo hace con *letra*... de cambio.

Además, ten muy en cuenta, señorita, que Fulano no te quiere por tu cara, ni te adora por tu garbo, ni le gusta tu dinero, ni tú le importas un rábano. Te hace el amor y te sigue,

porque ha sabido el muchacho las excepcionales *dotes* que tienes para el trabajo; y porque le gusta mucho y le tiene entusiasmado el que tu padre se llame Don Luis Napoleón y Franco.

RAMÓN LÓPEZ-MONTENEGRO.

## Alcance Postal

Madrid 26 de Agosto de 1897.

A las nueve de esta mañana llegó el general Azcárraga á esta corte, siendo recibido en la estación por el Gobierno, á excepción del Sr. Linares Rivas que sigue enfermo y por el gobernador civil, muchos generales y el personal de los ministerios. En cambio, el número de diputados presentes era muy escaso.

El general Azcárraga habló breves momentos con los ministros y se despidió citándoles para las seis de la tarde en la presidencia con objeto de celebrar Consejo.

Por referencias de personas de la intimidad del Sr. Azcárraga, podemos anticipar aquí cuál es el verdadero criterio que informa al presidente del Consejo respecto de la situación política presente.

El general, al decir de dichas personas, trae amplísimos poderes de la Reina. Propónese recabar el apoyo incondicional y enérgico de todas las fuerzas conservadoras.

Si consiguiere modificar en Octubre el ministerio, entrando cuatro ministros que representarían tres tendencias de los Sres. Elduayen, Pidal y Romero, eligiendo Azcárraga libremente el cuarto como ministro de confianza.

Azcárraga procuraría que este Gobierno contase con el apoyo indirecto de Silvela, ó á lo menos no, fuera hostilizado por él para que pudiera resolver algunos problemas urgentes y abriendo las Cortes legalizar la situación económica.

A las seis de la tarde han comenzado á reunirse en la presidencia los ministros en Consejo.

Aunque mucho se esperaba de este Consejo, es seguro que de él no saldrá ningún acuerdo de importancia. El presidente se limitará á dar cuenta á sus compañeros de las impresiones que trae de San Sebastián y recomendará á todos la necesidad de trabajar para conseguir la mayor armonía y unidad de las fuerzas conservadoras. Después se resolverán algunos expedientes urgentes.

Antes del Consejo el general Azcárraga ha conferenciado con el Sr. Elduayen. Dicese que éste se muestra partidario de que una vez que se consiga fortificar la autoridad del presidente, hacer el cambio del Gabinete, dando entrada en el mismo á todas las tendencias del partido.

### Noticias de Marina

Ha fondeado en Cartagena sin novedad el aviso *Urania*.

—Ha fondeado en Vigo, procedente de la isla Graciosa, el yate *Princesa Alice*, al mando del príncipe Alberto de Mónaco.

—Ha sido nombrado auxiliar de la Secretaría del Centro Consultivo de la Armada, el oficial del Cuerpo Jurídico, don Juan de Macias.

—Han ascendido al empleo de auditor D. Fernando González y Mateo y al de teniente auditor de primera clase, don Cristóbal del Castillo y Echaca.

—Según telegrama del comandante de Marina de Málaga, ha sido asaltado el yate portugués *Rosita* de la matrícula de Faro por cuatro moros de la kábila de Bocoya, los cuales apresaron al capitán y á cuatro marineros, salvándose el resto de la tripulación, compuesta de cuatro hombres más que consiguieron franquear la costa y hacer rumbo á Gibraltar.

El buque procedía de Orán y llevaba un cargamento de esparto.

### Bolsa

Interior contado.....	64'75
» fin de mes.....	64'65
» próximo.....	64'65

Exterior contado.....	80'90
» fin de mes.....	80'90
» próximo.....	80'90
Filipinas.....	95'15
Tesoro.....	101'25
Amortizable.....	00'00
Cubas 5 por 100.....	80'00
Cubas 6 por 100.....	96'70
Tabacos.....	213'00
Banco.....	415'00
Aduanas.....	96,25
Paris.....	{apertura..... 62'34
	{cierre..... 62'15
Barcelona.....	{apertura..... 64'62
	{cierre..... 00'00
Francos.....	30'80
Libras.....	32'94
Bolsin (cierre) cinco tarde.....	64'60

EL CORRESPONSAL.

## ÚLTIMA HORA

(De nuestro servicio particular.)

Madrid 27, 11'50 mañana (núm. 212.)  
 Madrid 27, 11'50 mañana (núm. 213.)  
 Madrid 27, 12'45 tarde (núm. 216.)  
 Madrid 27, 12'45 tarde (núm. 217.)

### D. Carlos en Lucerna

D. Carlos, que se encuentra en Lucerna, ha hecho importantes declaraciones sobre la actitud del partido carlista.

El partido carlista no apelará á las armas mientras España defienda palmo á palmo la integridad del territorio.

Si la integridad del territorio ó el honor de la patria española peligrasen, entonces el partido carlista sabe la determinación que había de tomar. Cualquiera que fuera ésta, solo reconocería por móvil el salvar á la nación española.

### Actitud del partido carlista

No se conoce á punto fijo la impresión que ha producido en el partido carlista, las declaraciones de D. Carlos. Sin embargo, he oído referir en los círculos políticos, ha descorazonado algo á los partidarios de la causa carlista, la actitud pacífica de su jefe.

### Declaraciones de Silvela

Silvela ha manifestado cree existen elementos bastantes dentro de la mayoría actual de las Cortes, para constituir un Gobierno fuerte en las presentes circunstancias tan difíciles para España.

En opinión del Sr. Silvela, el partido conservador tiene fuerzas suficientes para abrir las Cortes. Contando el partido conservador con el apoyo del Sr. Martínez Campos, podría prolongarse la vida de aquéllas.

Todos los partidos, dice, deben prestar concurso al Gobierno, para que éste pueda resolver los conflictos pendientes.

### Declaraciones de Sagasta

Interrogado el jefe de los liberales por un periodista ha emitido juicios muy pesimistas, transmitidos hoy á Madrid desde Avila.

El Sr. Sagasta ha dicho que la carta del general Martínez Campos inserta en «La Correspondencia de España», entraña capital trascendencia.

Entiende el Sr. Sagasta que se ha entronizado profunda división entre los elementos conservadores y que es imposible que éstos continúen rigiendo los destinos del país.

El jefe de los liberales cree inmediata la subida de su partido al poder.

Juzga desdichada la suerte de las guerras coloniales. Hablando de los carlistas, ha di-

cho que éstos se encuentran preparados y que solo aguardan un pretexto fútil para sincerar, de algún modo, el levantamiento.

En Madrid no se comentan estas declaraciones porque son copia de las líneas generales trazadas para sus campañas por los periódicos de oposición.

### Lo que dice Mac-Kinley

La prensa norteamericana atribuye al presidente de los Estados Unidos las siguientes palabras: El Gobierno español se propone conceder á los Estados Unidos ventajas comerciales. El gobierno norteamericano las aceptará después de resuelta la cuestión política de Cuba. He dado instrucciones á Mr. Woodford para que trate de ella con preferencia.

Si ésta no se solucionase serían infructuosas las concesiones al comercio norteamericano.

En los círculos políticos se duda de la autenticidad del texto del telegrama.

### Faure en Rusia.—Despedida

Telegrafian de San Petersburgo que los emperadores de Rusia despidieron de Mr. Félix Faure á bordo de un acorazado francés.

Esta fué cariñosísima. Todos los buques anclados en el puerto demostraron con vivo cañoneo la cordialidad que reina entre los dos apartadas naciones.

Los barcos franceses contestaban á los rusos.

### La alianza

En el último banquete celebrado para festejar á Mr. Faure, pronunciaron entusiastas brindis quedando solemnemente proclamada la alianza franco-rusa.

### Efecto producido

Las principales poblaciones de ambos países festejan con entusiasmo este importante acontecimiento europeo.

### De Montevideo.—El presidente asesinado

El jefe de la República del Uruguay falleció inmediatamente después del disparo.

Esta muerte no ha sido muy sentida porque el asesinado trabajaba constantemente á favor de la revolución.

Dicen los despachos de Montevideo que al presidente no le guiaba otro afán que el de enriquecerse.

EL CORRESPONSAL.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco á cargo de F. Delgado

# Matilde Naudé

Camisera y modista en blanco

Con el esmerado gusto y exactitud que tanto la ha acreditado, confecciona todo lo concerniente al ramo de camisera y toda clase de ropa blanca. También confecciona, ajustándose rigurosamente á la moda, faldones de cristianar, canastillas y equipos de novia, desde el más modesto al más fastuoso.

Coso alto, 54, 2.º

# SECCION DE ANUNCIOS

## VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENZA

CON

**Quina, kola, cacao y fosfato cálcico cristalizado**

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENZA.

## Vino de Hemoglobina Florenza

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

De venta en todas las principales farmacias de España y América y en la del autor, MAYOR, 1, LÉRIDA

## EMULSIÓN FLORENZA

DE

**Aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y glicero-fosfato de cal**

Asociados los hipofosfitos y el glicero fosfato de cal al aceite de hígado de bacalao perfectamente emulsionado, constituye la Emulsión Florenza, que es un reconstituyente enérgico y de grato sabor para combatir el raquitismo, la escrófula, anemia, inapetencia y debilidad general.

## Elixir de Guayacol Florenza

Medicamento heróico para combatir las toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarro de los bronquios, resfriados antiguos, convalecencia de la pulmonía, etc., etc.

De venta en todas las principales farmacias de España y América y en la del autor, MAYOR, 1, LÉRIDA

CONSULTA ESPECIAL

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

A CARGO DE

Don Julián Zaldúa Sauro

HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ A UNA

Coso bajo, 42, 2.

SE OPERAN CATARATAS

## Farmacia de J. Rodellar

Vega Armijo, 2.--Coso alto, al (esquina al porche)

Especialidades nacionales y extranjeras.—Aguas minero-medicinales.—Ortopedia.—Despacho esmerado.

Polvos anticloróticos (llamados de Adahuesca), medicación eficaz para la curación de la anemia, clorosis (opilación), dismenorrea y en general para todos los estados patológicos dependientes de pobreza ó debilidad de la sangre.

Medicamento acreditado y de seguros resultados. Precio de la caja, 1.50 pesetas.

Pomada especial para curar las grietas ó cortes de los pechos, pesetas 1.50 tarro.

Pomada contra la sarna.—Curación rápida y segura sin necesidad de friccionar todo el cuerpo.—Pesetas 1.50 tarro.

## ANSELMO LLANAS

Ex-Médico de Sanidad Militar

Consulta médico-quirúrgica y especial de las enfermedades del corazón y pulmones.

De once á una, Coso alto, 51

## Harmoniums de Alexandre

RECONOCIDOS COMO LOS MEJORES

## PIANOS, PIANOS, PIANOS

Instrumentos de música de todas clases

MÚSICA BARATÍSIMA

Juan Ayne, Fernando VII, 51, 53, y Coll, 23, Barcelona

## LOS MEJORES CAFÉS

SON LOS DE LA

## Compañía Colonial

Chocolates superiores

50 recompensas industriales

MADRID.—Calles Mayor, 18, y Montera, 8

## Dependiente

Ofrece sus servicios uno que sabe el oficio de barbero. Desea colocarse en Huesca ú otro punto de la provincia. Dirigirse á la Redacción de este periódico.

## Azúcares y arroces

Por cada peseta de compra

**Huesca**

COSO ALTO, 24

Un buen regalo

Bujías esteáricas

## La Competidora

PARA MAÑANA

Sardineta y merluza fresca.—Escabeches de bonito y sardineta.—Peccecitos vivos de colores en peceras desde una á nueve pesetas.

Calle Nueva del Mercado, 5, Huesca

## SE ARRIENDAN

ó ceden á medias cuatro campos con riego tres de ellos, sitios en las partidas Almeriz, Reguero, Valmediana y La Almunia.

Para detalles dirigirse á la Administración de este periódico.

## EL COLEGIO

de El Angel de las Escuelas, instalado definitivamente en los espaciosos locales del piso principal, Coso alto, número 51, dirigido por D. Félix Puzo Marcellán, doctor en la Facultad de Filosofía y Letras y Profesor del Instituto de segunda enseñanza de esta provincia, continuará recibiendo, desde hoy, para durante el verano y para el próximo curso de 1897 á 1898, alumnos internos, medio-internos, vigilados y externos, tanto de primera como de segunda enseñanza y párvulos y á todos los que deseen prepararse para el examen de ingreso, para el de alguna ó algunas asignaturas ó para el grado de Bachiller.

Este Colegio no necesita más recomendaciones que la historia de sus resultados, que archivados están, tanto en los años que estuvo instalado en Zaragoza como en el tiempo que lleva de existencia en Huesca.

El que desee reglamentos se le remitirán.

## VENTA

Se vende una finca, huerto y ortal, en el pueblo de Lupiñén; otra viña en el pueblo de Aisa, partido de Boltaña, en el monte llamado «El Plano», ésta fué de la casa de Bielsa; otras cuatro casas, dos pajares, dos corrales, un huerto y dos campos, éstos todos en el pueblo de Bolea; otras en Huesca, una casa en la costanilla de la Asunción, señalada con el número 7; un obrador con grande balsa, pozo, buenos cubiertos y un pajar grande, camino de Tierz; una casa, también en esta capital, calle de San Salvador, señalada con el número 6, de reciente construcción; en la misma del número 6, darán razón de todas las fincas.

## Denticina Llanas

Acreditada por la experiencia y de tan positivos resultados en el peligroso periodo de la dentición de los niños como puedan serlo cualquiera otra de sus similares.

Medicamento inofensivo que favorece la digestión, facilita el babeo, cohibe los vómitos y evita las inflamaciones agudas de los intestinos.

Caja de 18 dosis, una peseta cincuenta céntimos.

De venta en la Farmacia de su autor, Ramiro el Monje, 30, Huesca, Farmacéutico Llanas.

## Pomada antiherpética del Dr. D. Justo Ramón

Usada con excelentes resultados en toda clase de herpes

Botes de cuatro y ocho reales

Sigue la venta de las especialidades de la casa, aguas minerales, medicamentos nacionales y extranjeros, artículos ortopédicos y apósitos para curas antisépticas.

Farmacia de Feliciano Llanas, sucesor de D. Carlos Camo, Ramiro el Monje, 30

HUESCA

## Agua de Panticosa

Se recibe todos los días, en botellas de todas las cabidas, vendiéndose como siempre en el comercio de Francisco Estaún, sucesor de D. Vicente Susin, de Huesca.

También se expenden para fuera los pedidos que se hagan, á precios económicos.

Merceda, hilos y ayudones

Juguetería y quincalla

Precios económicos

Ventajas positivas